



14, avenue
Berthelot

69007 Lyon

téléphone

04 78 72 23 11

tramway T2

La vie à en mourir : lettres de fusillés

Exposition du 18 mai au 17 septembre 2006

Présentée dans la cour de l'Espace Berthelot – Entrée libre

Cet été, le CHRD présente l'exposition *La vie à en mourir : lettres de fusillés* installée dans la cour de l'Espace Berthelot. Le Centre d'Histoire a choisi d'aller à la rencontre des publics en proposant cette exposition hors les murs du 18 mai au 17 septembre. Ainsi, chacun découvrira une sélection de dix-sept lettres, dernières paroles de condamnés à mort durant la Seconde Guerre mondiale et exécutés dans l'agglomération lyonnaise.

Ils sont des milliers de résistants, célèbres ou anonymes, fusillés ou guillotins pendant l'Occupation, victimes des Allemands et de Vichy. Dans l'attente de la mort, ils adressent à leur famille, à l'être aimé, à un(e) ami(e) leur dernière lettre. Ils parlent pour les milliers d'autres – massacrés, déportés, victimes d'exécutions sommaires – qui sont morts sans laisser de témoignage écrit. À la dernière heure, ils disent leur amour, affirment leur foi, se soucient de leurs proches. Ils ne regrettent rien. Passés au crible de la censure ou transmis en cachette, leurs mots sont l'ultime acte de résistance d'hommes restés debout face à leur destin.

Créée par le musée de la Résistance Nationale de Champigny-sur-Marne, cette exposition, adaptée à Lyon par le Centre d'Histoire, propose une sélection de lettres ultimes de résistants exécutés. Présentées en extérieur, dans la cour du bâtiment, ces dernières lettres s'adressent aujourd'hui à tous comme un paradoxal message d'espoir et de force.

Inauguration

Inauguration en plein air, mercredi 17 mai à 18h30

La nuit des musées, samedi 20 mai

Dans le cadre de cette manifestation nationale, le Centre d'Histoire ponctue cette soirée par une lecture des lettres de fusillés. En résonance avec le thème du « passage », repris par les musées de la région lyonnaise, le CHRD expose également une des portes de cellule de la prison de Montluc.

Histoire de jouer :

Dès 6 ans, les jeunes visiteurs sont invités à participer à une partie de jeu de l'oie, de 7 familles en bois...histoire de jouer avec les jeux de leurs aînés nés dans les années 30 et 40, et de partager de façon ludique le quotidien des enfants durant la Seconde Guerre mondiale.

Cet été au CHRD...

Auschwitz. Les profondeurs de l'abîme.

Jusqu'au 30 juillet.

Exposition présentée dans le Hall de la mémoire du Centre d'Histoire.

Ouverte au public du mercredi au vendredi de 9h à 17h30 et du samedi au dimanche de 9h30 à 18h.

Contact presse :

Magali Lefranc, 04 72 73 99 06

magali.lefranc@mairie-lyon.fr